

gefangen Anno 3121. 17. Jahr vor Ussia's Regierung, und hat regiert 41. Jahr. Nun wollen wir sehen, daß Hosea sein Predigt-Amte erst mit Ussia's Regierung angefangen, welcher nach Josephi Scaligeri Rechnung, An. 3138. zur Regierung kommen, und 2. Jahr noch bey Hiskia's Lebzeiten geprediget, welcher seine Regierung An. 3222. angetreten, so hätte er 90. Jahr geprediget. Nun muß er zum wenigsten 16. Jahr alt gewesen seyn, da er zu predigen angefangen, würde er also 106. Jahr gelebet haben.

Was die Hebræer von der Folge der vier Propheten Hosea, Amos, Esaia und Michæ angemercket, solches scheint seinen Grund zu haben in der Überschrift jeder Weissagung, in welcher ausgedruckt wird, zu welcher Könige Zeiten jeder geweissaget. Hoseas ist unter ihnen der erste, welches aus einer genaueren Betrachtung der Überschriften zu schliessen. In der Überschrift der Weissagung Amos stehet, daß er geprediget habe zur Zeit Ussia's und Jerobeams II. und zwar zwey Jahr vor dem Erdbeben. Nun bezeugen aber die Hebræer, daß das Erdbeben damahls eingefallen, als Ussia im Tempel räuchern wollen, und deßhalb mit dem Ausfaß befallen ward, an welchen er auch gestorben; conf. 2. Chron. XXVI, 16. 21. Würde also Amos noch vor Esaia zum Prophetischen Amte beruffen seyn, als welcher in dem Jahr, da Ussia starb, sein Prophetisches Amte anfieng Esa VI, 1. 8. Diesemnach haben Amos und Esaia's zu predigen angefangen am Ende der Regierung Ussia's, welcher ganze 52. Jahr zu Jerusalem regieret hat 2. Paral. XXVI, 3. Weil nun dieser determination bey Hosea nicht gedacht wird, sondern blosshin gesagt wird, daß er zu Ussia's &c. und Jerobeams Zeiten geprediget habe, so ist daraus zu schliessen, daß er, wo nicht eher, doch zum wenigsten mit dem Anfang der Regierung Ussia's sein Lehr-Amte angefangen habe. Von Jona dem Sohn Amichai wird nicht gemeldet unter welches Königes Regierung er geweissaget, doch stehet, daß er dem Jerobeam verkündiget, daß er die Gränze Israels von Hemath an bis ans Meer wieder herzu bringen soll. Weil nun dieses im Anfang seines Königreichs muß geschehen seyn, indem Gott diesen Jerobeam dem Volck Israel zum Heyland erwecket, der sie aus der Hand der Syrer erretten sollte, 2. Reg. XIII, 5. so wäre fast daraus zu schliessen, daß er noch vor Hosea geprediget habe. Wäre demnach diese die Folge der Propheten: Jona wäre der erste, diesem folgete Hoseas, darnach Amos, der zwey Jahr vor dem Erdbeben zu predigen angefangen. Zu gleicher Zeit hat Joël geprediget, doch wie jener vor dem Erdbeben, also dieser nach der Erschütterung des Landes c. II, 11. 12. Der fünffte in der Ordnung wäre Esaia's, welcher in dem Jahr, da Ussias gestorben, zum Lehr-Amte beruffen, c. VI, 1. 8. Der sechste Micha, denn derselbe nach dem Tode Ussia's, zu Zeiten seines Sohns Jotham, geprediget. Diese alle haben zu einer Zeit das Volck Israel gelehret, und hat Hosea und Michæ Predigt-Amte sich in die Regierung Hiskia's erstreckt. Hieraus würde Nahum der siebende folgen, denn er nach Zerstreuung der zehen Stämme geprediget, zum Trost der Gläubigen aus Israel, und ist glaublich, daß er unter der Regierung des

des